



"Im Rollstuhl hört das Leben nicht auf" FILIZ ERFURT STRAHLT LEBENSFREUDE PUR AUS. In ihren fröhlichen bunten Sachen mit hochmodischen Tüchern, Stulpen und Turnschuhen galoppiert sie lässig durch einen Stangenpark, engagiert sich für therapiebedürftige Kinder und Senioren und bildet dafür Hunde aus, die Behinderten in allen Lebenslagen assistieren. Ob Socken aus der Schublade holen, Einkaufen, An- und Ausziehen, Ampelknopf drücken, Fahrstuhl holen, Licht anschalten – Erfurts Collies machen fast alles – und wenn sie vor einem kommenden Epilepsie-Anfall warnen und Hilfe holen, können sie sogar mehr als viele Menschen oder Geräte. Als Beweis, wie viel Spaß man dabei haben kann, zeigt Filiz Erfurt bei Events von Schulfesten, Messen oder Kindergeburtstagen, was sie und ihre Hunde drauf haben.

Dabei ist die agile Frau aus Altenessen im Ruhrgebiet selbst seit ihrem elften Lebensjahr nach einem Unfall beim Fußball spielen querschnittsgelähmt. Die gebürtige Türkin nahm das schwere Schicksal als Herausforderung an.

NACH IHRER DEVISE: "IM ROLLSTUHL HÖRT DAS LEBEN NICHT AUF", MACHTE SIE IHR HANDICAP ZUM HYPE:

sie modelte sogar als Rollstuhlfahrerein, war Repräsentantin für den *Parawalker*, eine Geh- und Stehorthese für querschnittsgelähmte Erwachsene.

Seit 28 Jahren mit ihrem Mann Mikail verheiratet, verdankt die Mutter dreier "toller Söhne", wie sie voller Stolz betont, ihren Kindern auch das Glück, mit den Hunden zu arbeiten. 1999 schrieben sie einer Zeitschriftenredaktion: "Wie haben eine Supermami, die braucht dringend einen Behindertenbegleithund, und wir haben kein Geld." Die Redaktion von *Tina* war nach einem Gespräch überzeugt, wie alle, denen Filiz mit ihrer frisch-fröhlichen Vitalität begegnet, und startete einen Aufruf. Ein anonymer Spender gab 10.000 DM. Filiz Erfurt bekam eine ausgebildete Golden Retriever-Therapie- und Behindertenbegleithündin. "Otti war ein wunderbarer Hund. Sie brachte mir Erleichterung in vielen Alltagsproblemen und viel Freiheit", erinnert sich Filiz Erfurt dankbar.

Mittlerweile hat die gelernte Bürokauffrau diverse Trainerscheine gemacht. Ihre drei Collies bildete selber aus. Im Dezember 2011 gründete sie den gemeinnützigen Verein mit dem kessen Namen *Filiz Rollidogs.e.V.* Der TV-Sender *VOX* drehte im Herbst die Rollidog-Soap mit sechs Folgen bei *Hundkatzemaus*.

NACHDEM DAS HUNDE-HOBBY NUN BERUF IST, KAM IM AUGUST VERGANGENEN JAHRES DAS ROLLI-PFERD.

"Streetboy ist ein zehnjähriger Haflinger, der unser Team dank der Mithilfe seiner Besitzer Miriam, Monika und Michael Cernik für die tiergestütze Therapie erweitert", erzählt Filiz Erfurt. Sie selbst kann nach knapp einem halben Jahr als querschnittsgelähmte Späteinsteigerin sogar mit Begleithund selbständig in jeder Gangart reiten. Das Feeling von Freiheit für ihren gehandicapten Körper auf dem Pferderücken ist für sie unglaublich. "Bei Trab und Galopp kann ich im Rhythmus normal tief atmen – was ich sonst nie kann. Die Spastik im Bein löst sich auch. Ich möchte unbedingt, das andere dieses Glück auch erleben". Und damit steht das nächste Ziel von Filiz schon fest. IRINA LUDEWIG





FILIZ ERFURT,

VOR AKTIVITÄT

NUN KAM DAS

ROLLI-HORSE

HINZU.

SPRÜHT. MIT

DIE IM ROLLSTUHL

IHREN ROLLI-DOGS

HILFT SIE ANDEREN.